

## ABSTRAK

**Inayati, 190103010390.** *Relasi Sosial Antar Umat Beragama di Kecamatan Halong Kabupaten Balangan.* Pembimbing I: Dr. Ahmad, S.Ag., M.Fil.I dan Pembimbing II: Mariatul Asiah, S.Ag., M.A. Pada Program Studi Agama-Agama Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

**Kata kunci: Relasi, Interaksi, Antar Umat Beragama.**

Indonesia merupakan salah satu negara yang majemuk baik suku, budaya, bahasa, adat, dan agama. Dari kemajemukan tersebut relasi sosial yang baik antara sesama makhluk sosial merupakan hal yang sangat penting, karena masyarakat merupakan satu kesatuan yang saling membutuhkan antar satu dengan yang lainnya. Salah satu bentuk relasi yang terjalin baik dengan latar belakang agama yang berbeda dimasyarakat juga terdapat di kecamatan Halong kabupaten Balangan Kalimantan Selatan.

Penelitian ini adalah jenis penelitian lapangan. Bersifat deskriptif kualitatif, dengan menggunakan pendekatan sosiologis yang berfokus pada relasi dan bentuk interaksi yang terjalin antar umat beragama di kecamatan Halong kabupaten Balangan. Tahapan pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Kemudian data tersebut dianalisis dan dijadikan sebuah laporan yang mendeskripsikan sesuai dengan data yang diperoleh dari subjek penelitian.

Relasi sosial antar umat beragama di kecamatan Halong terjalin baik karena adanya hubungan kekeluargaan antara masyarakat, serta karena ada budaya dan tradisi yang mereka pegang dalam menjalin hubungan yang baik antar umat beragama. Dalam relasi yang baik tersebut terdapat bentuk-bentuk interaksi dalam sebuah masyarakat yang menjadi faktor pendorong terjalinnya hubungan baik antar umat beragama. Bentuk interaksi tersebut diantaranya: kerjasama yang meliputi acara perkawinan, kunjungan acara duka, penggalangan dana untuk sarana publik, dan kegiatan memperingati hari besar Nasional. Adapun faktor pendorong lainnya dalam hal kebudayaan dan tradisi yang mereka pegang guna menjaga hubungan baik antar umat beragama disana adalah tradisi *menugal* dan festival budaya *mesiwah pare gumbuh* yang setiap tahunnya dilaksanakan dan turut dimeriahkan oleh umat beragama disana. Juga tidak terlepas dari peran Pemerintah yang ikut andil dalam membina hubungan yang baik antar umat beragama di kecamatan Halong, kabupaten Balangan.